

Procès-verbal succinct de la rencontre InterSEL du
11 juin 2006, au Pré-Vert (NE)

Présents : SEL de Genève, Lausanne, Neuchâtel, Les Montagnes neuchâtelaises, Vaudrusien, et Alban Larrère qui prépare l'installation d'un groupe à Morges et environs.

Excusés : SEL de la Jogne, du Lavaux et de la Basse-Glâne, Zou Taboubi.

Présentations rapides de chaque groupe :

Les Montagnes neuchâtelaises : ~ 60 membres, font des animations sous forme de balades, visites guidées, pique-niques, tous les mois à 6 semaines. Ont surtout des échanges dans la santé, massage, jardinage. Ont des difficultés à faire renouveler les propositions.

Genève : ~ 55 membres, travaillent beaucoup sur Internet, les membres peuvent modifier eux-mêmes leurs propositions et donc éliminent les offres désuètes, Ont une nouvelle présidente, Natacha Petrella. Ont mis au point un nouveau système comptable sur Excel. Le met à disposition, parce que le programme actuel de gestion des données, trouvé sur Internet, ne marche pas bien du tout.... Ils organisent 1 x / mois une rencontre, un local gratuit à disposition, réunion nécessaire pour faciliter les premiers échanges, plus facile avec des visages connus, beaucoup d'offres mais peu de demandes, prévoient de mettre en place un système de parrainage pour les nouveaux membres. Claude Vildieu est leur webmaster. Une personne est chargée de valider les nouvelles propositions, les nouvelles inscriptions, avec copie au secrétariat et aux membres.

Neuchâtel : ~50 membres, encourage l'usage du site internet. Ont installé des affiches format A4 ou A3 avec des numéros de téléphone à arracher. Un temps, la version papier était envoyée aux seuls non-internautes, mais le comité se rend compte que la formule bulletin reste plus commode à consulter. Échanges aussi dans la santé, les transports, petits travaux, cours de langue, se rencontrent une fois par mois, ½ heure pour le comité d'abord puis sont disponibles pour répondre aux questions, se connaître, aider à formuler des demandes, observent que passablement de gens ne comprennent pas bien le fonctionnement. Ont décidé de redistribuer les tâches au sein du comité, signalent un cas de services de mauvaise qualité (type traductions).

Lausanne : ont mis en place un site Interactif pour développer le sens des responsabilités des membres, et deux comptabilités Frs et billes sur un programme Excel tout simple. Se réunissent 1 x / mois au restaurant « le Grain de Sel » (cela ne s'invente pas). C'est une condition d'admission, ce qui sélectionne les personnes motivées, un ordi est sur place pour aider à expliquer comment fonctionne le site internet, la moitié des échanges se font dans le cadre de « marché Sel », le bouche à oreille fonctionne bien, garde le catalogue papier, cherchent de nouvelles pistes de recrutement, observent quelques cas limites comme des membres qui demandent, mais n'offrent rien.

Morges : travaille avec un programme Joomla pour les plans comptables avec la possibilité de rajouter des modules en fonction des besoins. Sont pour l'instant une dizaine de personnes et se demandent si c'est suffisant pour démarrer. Plusieurs groupes ont démarré avec une quinzaine de membres. Une ou deux séances d'informations suffisent. Regardera aussi du côté de la Route des SEL, sur le site selidaire.fr.

Val-de-Ruz : ~80 membres, avec des membres très actifs, un peu moins et pas du tout. Ont mis un article supplémentaire dans les statuts : après deux années sans mouvement ni signe de vie de la part d'un membre, contact est pris pour comprendre et éventuellement proposer le retrait, question de réduire le travail inutile. Echanges très variés, mais souvent liés à la terre, ont ouvert un « compte solidarité » qui recueille les dons des autres membres et le solde des cotis en unités

d'échanges pour redistribuer aux membres nécessiteux, qui ne sont plus en état d'offrir pour de multiples raisons, regrette que des membres visiblement en situation de demandes n'osent pas le faire....

Quelques sujets de discussions :

Soucis perceptibles de préserver l'équité dans le fonctionnement général.
Que faire avec les cas dits limites....

- Pour ceux qui partent, comment leur faire régler leur solde négatif.

Le fait de faire des cadeaux d'unités d'échanges peut réduire le risque. Proposer symboliquement un geste, comme acheter des enveloppes, des timbres pour l'association. Nous n'avons pas les impératifs comptables habituels. On peut offrir des unités, les groupes sont libres....

- Des services de mauvaise qualité :

approcher la personne concernée et en discuter, voir si un autre intitulé de proposition peut préciser le niveau ou éventuellement convaincre de l'enlever du catalogue.

- En cas de demandes seules, mauvaise volonté à offrir, personnalités difficiles:

voir aussi avec la personne quelles en sont les raisons. On est parfois surpris.... Une approche personnelle prend du temps mais offre la possibilité de mieux comprendre ce qui se passe. Heureusement les cas limite sont rares et mieux vaut trouver des solutions personnelles originales plutôt que de multiplier les règles de contraintes générales.

- L'argument de bon sens, qui veut qu'une personne qui reçoit seulement est une profiteuse, est compréhensible. On peut le voir comme un problème personnel de la personne, qui mérite d'être mis en lumière. Se rappeler que personne n'y perd dans le groupe en définitive, de par les unités acquises de toute façon, il n'y a pas vraiment d'injustice....une autre façon de fonctionner.....

- Tous d'accord pour encourager le sens des responsabilités des membres, mais on doit aussi prendre en compte le fait qu'en cas d'exclusion, de situations de faiblesses, le besoin de soutien de certains est silencieuxC'est aussi un des rôles des Sel de tenter de détecter les demandes cachées.....

- Faire de la pub :

les séances d'informations avec invitation de la presse marchent bien, le bouche-à-oreille laisse le temps de faire mûrir les motivations. Recruter en force augmente le risque de cas limites. Des papillons dans les cabinets médicaux, dentistes, services sociaux, aides familiales, lieux publics : toujours intéressants.

- Imaginer pour le site « sel-suisse.ch » une carte de la Suisse romande avec un lien pour chaque groupe existant....

Temps exceptionnel, premiers retours vers 16h30.

Rendez-vous est pris pour l'an prochain.

Réserver le dimanche 10 juin 2007.

Le lieu est à trouver si possible dans un autre canton.... Nous attendons vos propositions.

Encore merci à Tous.

Edith Samba
Chézard-Saint-Martin le 16 juin 2006